

# Les Amis du Musée du Mémorial de Caen

« Les peuples qui ne réfléchissent pas sur leur passé, sont condamnés à le revivre »

Georges Santayana

### Qui sommes-nous?

Une association à but non lucratif et apolitique, régie par la loi des Associations de 1901, créée le 23 février 1992, sous le titre de « Libération et Mémoire ».

Son but est : d'entreprendre toute action pour perpétuer le souvenir de la libération de la Normandie, agir comme gardien de la mémoire de cette époque, de s'associer à la défense de la Paix et des Droits de l'Homme.

Ses statuts lui permettent de s'adresser au plus grand nombre de citoyens et d'associations qui partagent nos valeurs.

Elle est administrée par un Conseil d'Administration de 18 membres et dirigée par un Bureau de 7 membres, tous élus par l'assemblée générale de ses adhérents.

Forte de ses 300 membres et de son ancrage normand, elle est un interlocuteur : de la mairie de Caen ; du Mémorial de Caen et de son Directeur Général, de l'ONACVG et de son Président, des différents présidents des associations des Déportés, des Anciens Combattants, de la fédération des porte-drapeaux.

Elle entretient les meilleures relations avec les musées de : Verdun, des Amis de la Cote 112, de Tilly s/Seules, du Radar 44, de Catz, de Falaise, 360° d'Arromanches, de Pegasus Bridge.

Elle est financée par les cotisations annuelles de ses membres et par une subvention de la ville de Caen.

## **Notre vocation**

Notre vocation consiste à : « transmettre », ce qui signifie à la fois rendre hommage à nos héros et à éclairer une période, une bataille, un personnage, des héros tout en nous réappropriant le présent.

A ce titre, nous invitons les historiens, les témoins à participer à des séminaires, des colloques et des conférences sur des thèmes qui relient notre passé à notre présent.

Nous intervenons également dans toutes les commémorations officielles : du Débarquement ( *Américains ; Britanniques ; Canadiens ; Polonais* ), du 8 mai 1945, du 11 novembre 1918, du Memorial Day, entre autres.

#### Que faisons-nous?

Chaque année, en fonction des anniversaires historiques tant au niveau national que régional, un programme de sorties à thème est organisé sur l'ensemble de l'année. Ces sorties peuvent être locales et durer une journée. En ce qui concerne les sites historiques plus éloignés, des voyages de 2 à 3 jours sont organisés.

L'intervention conjointe d'historiens permet à chaque participant de mieux comprendre les tenants et les aboutissants des sujets abordés.

Musées, sites, guides, autocars, restaurants et hôtels sont réservés par le Bureau. Une participation financière est alors demandée à chaque participant de manière à couvrir les frais de déplacement. Aucun bénéfice n'est retiré de ces voyages.

En fin d'année, nous éditons un bulletin et l'adressons à tous les membres. Bulletin qui retrace les voyages de l'année, avec les photos des lieux visités ainsi que ceux des différents intervenants et participants. Libre à chacun d'y rédiger un article faisant revivre une cérémonie ou une visite.

# Nos objectifs

Conscient des enjeux de l'avenir et de sa pérennité, l'Association cherche à élargir son auditoire, notamment en intégrant les plus jeunes.

Dans cet esprit, notre volonté est d'établir des relations régulières avec les universités.

Un des objectifs est de mutualiser certaines sorties avec d'autres associations mémorielles afin d'intéresser le plus grand nombre et de minimiser les coûts de déplacement.



Jean-Marie Girault, fondateur du Mémorial de Caen

Les Amis du Mémorial de Caen. 133, rue Jean Moulin. 14880. Hermanville s/Mer. 06.37.17.10.36

amismemorialcaen@gmail.com